

Un bien triste accident s'est produit Dimanche, vers neuf heures du soir, au point d'arrêt établi près de l'avenue Champom à Fives, sur la ligne de Lille à Roubaix. Le conducteur Becquet, âgé de 32 ans, est tombé de la banquette d'une voiture, si malheureusement, qu'il a été tué sur le coup. Il laisse deux enfants en bas-âge.

Toutes les voies qui conduisent à Looz ont été envahies ce matin par de nombreux Lillois qui se rendaient à N.-D. de Grâce. De la porte de Béthune jusqu'à mi-chemin de Looz, on voyait un grand nombre de marchands de comestibles dont les approvisionnements n'ont pas tardé à être épaisés.

Ceux de Looz n'ont pas été moins heureux. En quelques heures, il s'est distribué des quantités énormes de jambons, de petits pains, etc.

Les tramways n'ont pas eu à se plaindre non plus. L'administration avait doublé le nombre de ses voitures, et toujours elles étaient au grand complet.

On sait que les contrôleurs de billets dans les trains de chemins de fer ont la très-périsseuse habitude, pour avancer leur besogne, de circuler le long de la banquette extérieure du convoi. Dimanche soir, vers huit heures, le nommé Pasquier, graisseur-contrôleur, attaché à la gare de Lille, a été victime de cette grave imprudence; du moins, c'est la seule explication possible du malheur qui lui est arrivé. Son cadavre, affreusement mutilé, a été, en effet, retrouvé un peu après le passage du train de Lille à Roubaix, à l'entrée du faubourg de Fives, à la hauteur de l'endroit dit avenue Champion. On suppose que le malheureux Pasquier, en voulant passer d'une banquette à l'autre, aura perdu pied et sera tombé sous les roues des wagons. Il laisse un enfant d'environ un an et une jeune veuve sur le point d'accoucher. Il n'avait que 23 ans. (Mémorial).

#### État-Civil de Roubaix.

DÉCLARATIONS DE NAISSANCES du 27 mars. — Maria Foucart, rue de l'Epinay. — Raymond Bousset, rue du Chêne. — Elisa Vangeot, rue de la Rondeau. — Maria et Edouard Vandembosch, jumeaux, rue de la Gaité. — Norbert Dhoat, rue des Longues-Haies. — Léon Danceite, rue St-Jean. — Jeanne Honorez, rue St-Jean. — Marie Dekydotter, de la Maquillerie. — Marie Delmotte, rue Vaucanson. — Emile Cousaert, rue de la Perche. — Oscar Moulard, place Chaptal.

DÉCLARATIONS DE DÉCÈS du 27 mars. — Magdeleine Lecocq, 72 ans, sans profession, rue de la Concorde. — Charlotte Tiberghien, 74 ans, rue de la Basse-Masure. — Edouard Vandembosch, 1 jour, rue de la Gaité. — Haan, présente sans vie, rue des Arts.

#### CONVOIS FUNÉBRES ET OBITS

Les amis et connaissances de la famille HONORE qui, par oublie n'avaient pas reçu de lettre de faire part du décès de Mme Louise Eugénie HONORE, décédée à Roubaix, le 29 mars 1875, à l'âge de 15 mois, sont priés de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de vouloir bien assister aux **compte et salut d'ange** qui auront lieu le mercredi 31 mars 1875, à 11 heures, en l'église du Sacré-Cœur. — L'assemblée à la maison mortuaire, au Cul-de-Four.

Un obit solennel du mois sera célébré le mercredi 31 mars 1875, à 9 heures 1/2, en l'église Saint-Martin, pour le repos de l'âme de Mademoiselle ROSALIE ROLAND, décédée à Roubaix, le 12 janvier 1875, dans sa vingt-septième année. — Les personnes qui, par oublie, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de vouloir bien considérer le présent avis comme en tenant lieu.

Un obit solennel anniversaire sera célébré le mercredi 31 mars 1875, à 9 heures 1/2, en l'église Notre-Dame, pour le repos de l'âme de Monsieur JEAN-BAPTISTE FAUQUER, époux de Dame GERMAIN, décédé à Roubaix, le 4 avril 1873, à l'âge de 73 ans.

Les personnes qui, par oublie, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de vouloir bien considérer le présent avis comme en tenant lieu.

#### PRIX DU PAIN POUR SERVIR DE RÈGLE AUX BOULANGERS MONNAIE DÉCIMALE

G. DM.  
Pain de ménage. Composé de deux tiers de blé blanchi et un tiers de blé roulé ou maïcas. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à . . . . . 30 00

Pain de deuxième qualité. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à . . . . . 32 50

Pain blanc. Composé comme le précédent avec extraction de 25 pour 100 de son, remplacé par la ménagiette de fleur. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à . . . . . 33 00

Pain de pain. Composé de pain de première qualité. Le pain de 125 grammes est taxé à . . . . . 4 32 5

Pain de pain de deuxième qualité. Le pain de 125 grammes est taxé à . . . . . 4 32 5

Fait à l'hôtel de la Mairie de Roubaix le 29 Mars 1875. Publié le 25 Mars 1875.

Le Maire de Roubaix, C. DESCAT.

LETTERS MORTUAIRES ET D'OBIT. — Imprimerie Alfred Reboux. — Avis gratuit dans les deux éditions du Journal de Roubaix.

**BELGIQUE.** — Le duc d'Arenberg va un peu mieux, écrit-on de Louvain au *Journal de Bruxelles*; cette amélioration s'accentue à tel point que l'on commence à avoir une lueur d'espérance de le sauver.

Il est sérieusement question de constituer en Belgique une société semblable à celle créée récemment en Prusse dans le but de nourrir et héberger les petits oiseaux pendant l'hiver; le comité directeur est au trois quarts composé.

Par arrêté en date d'hier, la cour d'appel de Liège a déclaré de nul effet et entaché de faux, le testament par lequel le baron d'Acoss de Bothey aurait institué pour son légataire universel le sieur Joseph Jaumart, rentier, et annulé par le même arrêt les transactions conclues sur le dit testament par Jaumart avec parties des héritiers légaux.

Par arrêt royal de ce jour, la commission belge de l'Exposition internationale de Philadelphie en 1876 est ainsi composée: M. le baron G. de Woelmont, sénateur; Meus, député; Baco, ingénieur; Clerfeyt, chef de bureau au ministère de l'intérieur; Fayn, ingénieur; Ghys-Bruynell, industriel; J. Kindt, inspecteur général de l'industrie au ministère de l'intérieur; Morel, industriel; Parmentier, industriel, Romberg, directeur général de l'agriculture et de l'industrie au ministère de l'intérieur; D. D. Sauveur, directeur général de l'instruction publique, Scharr, ingénieur en chef de l'administration des chemins de fer à Malines.

#### CHOSES ET AUTRES

Une maman tend hier à un petit garçon de cinq ou six ans un sucrier rempli de sucre :

— Prends-en un morceau, lui dit-elle.

— Non, répondit l'enfant avec effort.

— Pourquoi donc?

— Parce que je prendrais le plus gros! avoua le jeune homme, en baissant les yeux.

— Voici un *à-peu-près* horrible, mais bien excusable.

Le procureur général de X... monte en wagon à la station de \*\* avec ses trois filles, qui sont charmantes, et leur mère.

Il n'y a qu'un voyageur dans le compartiment; tout à coup ce voyageur lève la tête et salut respectueusement le magistrat, qui reconnaît l'exécuteur des hautes œuvres, devient livide, et, à la première station, entraîne sa famille dans un autre compartiment.

— Quel est cet homme? demandent les jeunes filles tremblantes.

— Je ne sais; je ne le connais pas.

— Si, papa, tu le connais; en regardant, tu es devenu pâle comme un mort.

— Ah! tu crois?

— J'en suis sûr, tu le connais; dis-nous qui c'est.

— Serait-ce un criminel? demande le même effrayé.

— Non, mes enfants.

Le procureur général ne veut pas dire la vérité; d'un autre côté, sa conscience s'oppose à un mensonge; et quand on le somme de nommer le sinistre voyageur, il répond en balbutiant :

— Eh bien, mes enfants, c'est un chef de bûcher au ministère de la justice!

Un joli mot que nous trouvons dans un livre anglais :

Lorsqu'en 1849 la reine Victoria fut sur le point d'être mère, le prince Albert dit à l'un de ses petits garçons: « Je crois bien, mon enfant, que la reine te donnera bientôt un petit frère ou une petite sœur. Lequel préférerais-tu? »

Et l'enfant répondit après deux minutes de réflexion: « Si c'est la même chose pour maman, j'aimerais mieux un poney... »

On nous communique ce qui suit:

— Grande-Charteuse, 14 février 1864. Je viens d'éprouver les heureux effets que produit votre huile de marrons d'Inde, et je désire en procurer à quelques-uns de mes confrères de Rome, où ils se présentent en acheteurs. Dans le cas contraire, je vous prie d'en avertir le cardinal de Rome, et de Rome, et un demi-flacon au P. Rivara, supérieur de la Chartreuse de Rome, et un demi-flacon au P. Bracaglia, supérieur de la Chartreuse de Triastia, près Frosinone (Etats Pontificaux). Je vous rembourserai moi-même tous les frais.

Frère CHARLES MARIE,

« Priere de Chartrouse. »

— Grande-Charteuse, 14 juillet 1864. L'envoi de deux flacons que vous fitez à mes confrères de Rome ayant produit un bon effet, ces bons Pères m'invitent à leur en faire parvenir d'autres. Il me semble que pour le moment une douzaine de flacons suffirait. Vous n'aurez qu'à tirer sur moi pour le remboursement et pour tous les frais.

Frère CHARLES MARIE,

« Priere de Chartrouse. »

A. M. Génevois, 14, Beaux-Arts, Paris.

HYGIÈNE DES FAMILLES.

La Matière médicale vient de s'écouler d'un produit qui rend de grands services dans les hôpitaux et qui est dû à un praticien distingué.

Le résultat des plus heureux confirmé tous les jours l'efficacité du **Vin du docteur Cabanes** (*Kina Cabanes*).

La substance qui fait la base de cette heureuse préparation est le Lacto-Phosphate de chaux et de fer, substances qui font partie immédiate de notre organisme; vient ensuite le Quinquina, substance héroïque, qui contribue à donner à ce vin des qualités exceptionnelles et qu'on chercherait inutilement dans les autres vins médicaments avec lesquels il ne faudrait pas le confondre. Ces vins prennent le nom de Quinquina. Mais le y a grand nombre n'ont de similitude que leur appellation.

Le **Kina-Cabanes** (*VIN DU DOCTEUR CABANES*) donnera au sang les principaux éléments qui lui manquent et par ce moyen

le rendra apte à remplir de nouveau son rôle réparateur et à l'influencer régulièrement l'économie altérée par la Chlorose, l'anémie, affections qui dominent la pathologie de la femme et qui surviennent avec tout leur cortège décoloration générale de la peau et des membranes nuguées, amaigrissement, pertes blanches, langueurs d'estomac, spasmes nerveux etc.

Le **Kina-Cabanes** sera toujours pris avec succès par les jeunes filles chlorotiques, dans les parties blanches, les pâles couleurs, les faiblesses générales, les langueurs d'estomac le manque d'appétit, l'épuisement prémature, occasionné soit par l'excès du travail ou des plaisirs, dans l'anémie, l'atones des voies digestives et les organes génito-urinaires, (qui chez l'adulte interdit le coitus), me, chez les jeunes gens ou jeunes filles que la croissance fatigue; chez les vieillards qui sont affaiblis par l'âge et qui digèrent difficilement, dans les maladies de consommation, marasmus, hypocondrie, les névroses, etc. Pendant la grossesse et l'allaitement, ce vin sera un bienfait, car l'enfant puisera dans cette médecine.

Ce vin se trouve dans toutes les pharmacies, principalement chez M. COUVREUR, rue Neuve, 20, à Roubaix.

PRIX : 4 fr.; envoi par 6 bouteilles, en adressant un mandat de 20 francs à la Pharmacie L. PIETTE, à Toulouse, et pharmacie centrale de France, Paris.

6954 (C.)

PROGRÈS DE DENTAIRE Dents et Dentiers tiers sans crochets ni ressorts et posés sans douleur.

Edouard VERBRUGGE, DENTISTE, bievreté de M. le Roi des Belges à Roubaix, rue de l'Hospice, 8, Roubaix.

MAISON A PARIS

4. Boulevard Poissonnière, 4  
NOTA. — Ces dentistes ont l'avantage de ne pas empêrir la bouche, il ne nécessite pas l'extraction des racines et viennent soutenir les dentistes qui sont obligés de redouter, la récolte fit-elle bonne.

On n'a, quant à présent pour se guider que les minces informations des essais précoces dont la signification prophétique est de peu de poids. D'après ces essais, les graines du Japon importées cette année se comporteraient d'une manière très-satisfaisante; mais les graines à races jaunes, dites de pays, auraient subi des échecs plus nombreux qu'en 1874. Le fruit, qui se prolonge, retardera certainement les éducations et repoussera peut-être la moitié jusqu'à l'automne prochain.

La fabrique, qui a acheté ses dernières livraisons de printemps, est tout entière à la préparation de la saison d'automne, elle étudie les nuances et les sortes de tissus qui répondent le mieux aux goûts de la mode. Les nuances concrètes semblent appelées à prévaloir; mais une autre tendance qui se dégage et qui mérite spécialement d'être notée, c'est la tendance à sortir de l'uni et de l'éternelle faille. Il ne serait pas possible de faire d'ensemble un tout dans le répertoire; mais on a l'air d'en prendre le ch. min graduellement par les dispositions, les rayures, les quadrillages, les variétés de tissus. La laine avait remplacé la soie pour les pardessus de robes; celle-ci ne s'employait plus dans le costume que pour les jupes; il semble que la soie voudrait comme prendre un peu de revanche avec des tissus plus légers, plus souples, agréables, ça et là de quelques bigarrures. Nous verrons si ses succès auront quelque chance d'aboutir; en attendant, il faut leur faire bon accueil et souhaiter qu'ils réussissent.

L'exportation de soieries de toutes sortes, y compris le ruban et la passementerie, est en déclin depuis 1874; mais le Crédit lyonnais, à propos de S. M. l'Empereur. »

« De tous les ferrugineux nous n'en connaissons pas qui agisse aussi promptement et aussi favorablement... sans fatigue pour l'estomac. »  
B. B. BAUM, FOLLET et PAVSTOV, médecins des hôpitaux. — Dépôt à Roubaix, pharmacie Coillier.

8497

Nouvelles du soir

On nous écrit de Paris, 30 mars :

« Les députés de la gauche faisant partie de la Commission de permanence ont l'intention de demander à la séance de jeudi prochain des explications au gouvernement sur les points suivants: 1<sup>e</sup> Impunité avec laquelle on laisse certains partis attaquer la constitution du 25 février; 2<sup>e</sup> Maintien du personnel administratif, et attitude de plusieurs fonctionnaires qui continuent à supprimer les mots "République française" dans les documents officiels; 3<sup>e</sup> Situation

de la police.

« Ces députés de la gauche faisant partie de la Commission de permanence ont l'intention de demander à la séance de jeudi prochain des explications au gouvernement sur les points suivants: 1<sup>e</sup> Impunité avec laquelle on laisse certains partis attaquer la constitution du 25 février; 2<sup>e</sup> Maintien du personnel administratif, et attitude de plusieurs fonctionnaires qui continuent à supprimer les mots "République française" dans les documents officiels; 3<sup>e</sup> Situation

de la police.

« Ces députés de la gauche faisant partie de la Commission de permanence ont l'intention de demander à la séance de jeudi prochain des explications au gouvernement sur les points suivants: 1<sup>e</sup> Impunité avec laquelle on laisse certains partis attaquer la constitution du 25 février; 2<sup>e</sup> Maintien du personnel administratif, et attitude de plusieurs fonctionnaires qui continuent à supprimer les mots "République française" dans les documents officiels; 3<sup>e</sup> Situation

de la police.

« Ces députés de la gauche faisant partie de la Commission de permanence ont l'intention de demander à la séance de jeudi prochain des explications au gouvernement sur les points suivants: 1<sup>e</sup> Impunité avec laquelle on laisse certains partis attaquer la constitution du 25 février; 2<sup>e</sup> Maintien du personnel administratif, et attitude de plusieurs fonctionnaires qui continuent à supprimer les mots "République française" dans les documents officiels; 3<sup>e</sup> Situation

de la police.

« Ces députés de la gauche faisant partie de la Commission de permanence ont l'intention de demander à la séance de jeudi prochain des explications au gouvernement sur les points suivants: 1<sup>e</sup> Impunité avec laquelle on laisse certains partis attaquer la constitution du 25 février; 2<sup>e</sup> Maintien du personnel administratif, et attitude de plusieurs fonctionnaires qui continuent à supprimer les mots "République française" dans les documents officiels; 3<sup>e</sup> Situation

de la police.

« Ces députés de la gauche faisant partie de